

ANTONIO ROMÁN: Alcalde de Guadalajara

Por un año 2013 más próspero

Supimos anticiparnos a la crisis y adoptamos a tiempo medidas de austeridad y de contención del gasto que nos han permitido cerrar los ejercicios presupuestarios de los últimos años con superávit



Desde el Ayuntamiento se mira con optimismo y nuevos proyectos el futuro de la ciudad. / Óscar Freijo

E. de G. / Guadalajara

Al decir adiós al 2012 y hacer balance del año, podemos elegir hacerlo desde el pesimismo, el realismo o la esperanza. Creo que lo mejor es ser optimistas porque la realidad, aunque preocupante, contiene también elementos a los que de-

2012 ha sido un año decisivo para fraguar algunos de los proyectos más importantes que el Ayuntamiento de Guadalajara emprenderá

bemos aferrarnos para salir de la situación en la que estamos inmersos. Las cifras del paro son duras, la situación económica muy complicada y las necesidades sociales son cada vez mayores. Pero se están sentando las bases para poder construir sobre ellas el país que hace unos años, no tantos, fuimos: un ejemplo internacional de prosperidad.

La situación también está afectando al Ayuntamiento de Guadalajara, aunque en menor medida que a otras administraciones. Esto se debe a que supimos anticiparnos a la crisis y adoptamos a tiempo medidas de austeridad y de contención del gasto que nos han permitido cerrar los ejercicios presupuestarios de los últimos años con superávit.

Proyectos

A pesar de esos escollos, 2012 ha sido un año decisivo para fraguar algunos de los proyectos más importantes que el Ayuntamiento de Guadalajara emprenderá en este mandato. Recientemente comenzaron las obras de recuperación del antiguo Cuartel del Henares, que en 2014 funcionará como centro de familia; se avanzará en el proyecto de mejora del casco histórico (dentro del cual este año se ha reformado la Cuesta de Calderón) con el arreglo de la Plaza de Dávalos, Miguel Fluiteris, y la creación del denominado "Eje Cultural", una ambi-

ciosa actuación que persigue acondicionar el tramo que une los importantes monumentos que se aglutinan entre el Palacio del Infantado y el Fuerte de San Francisco.

Pero además, hemos trabajado para ofrecer a los vecinos de Guadalajara un

Se ha mantenido que la mejor política social es la creación de empleo

transporte público más cómodo y rápido a través del rediseño de las líneas de autobuses y de la modernización de un servicio que, además, será menos contaminante. Las características que tendrá responderán al modelo de ciudad eficiente por el que el Ayuntamiento ha apostado firmemente con su incorporación, el año pasado, en la Red Española de Ciudades Inteligentes. Con ello, nos situamos entre los munici-

pios españoles que tienen una clara vocación de modernidad, innovación, sostenibilidad y servicio eficiente. 2012 ha sido clave para prepararnos de cara al despegue que vamos a experimentar en todos estos aspectos en el nuevo año.

Trabajo

De un tiempo a esta parte, y debido a la delicada situación que atraviesan numerosas familias de Guadalajara como consecuencia de la crisis, las áreas de familia y bienestar social han cobrado mayor protagonismo en la gestión municipal. Si bien la atención a las personas ha sido siempre nuestra prioridad, ahora lo es, si cabe, aún más. Nuestro contacto con ellas es constante para la resolución de sus problemas. Por supuesto, estas importantes acciones se suman a los numerosos programas sociales que desarrolla el Ayuntamiento destinados a mayores, familias en riesgo de exclusión, niños... El poderles prestar una ayuda útil es lo que más nos recon-

forta, aunque también agradezco y valoro los reconocimientos a nivel nacional que el Ayuntamiento de Guadalajara ha obtenido recientemente por algunas de sus políticas. Por ejemplo, las desarrolladas en favor de la infancia y la juventud nos han hecho merecedores del título de "Ciudad Amiga de la Infancia", que otorga el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, la Federación Española de Municipios y Provincias y UNICEF.

Siempre he mantenido que la mejor política social es la creación de empleo y, aunque no es una competencia municipal, el Ayuntamiento de Guadalajara ha realizado en los últimos años, también en 2012, un importante esfuerzo para su generación. La creación de los Planes Municipales de Empleo y, especialmente, el programa "Guadalajara beca a los jóvenes", han obtenido muy buenos resultados. También hemos desarrollado fórmulas tendentes a incrementar las contrataciones por parte de nuestras empresas y, como no podía ser de otro modo, las gestiones para que nuevos negocios se implanten en nuestra ciudad son constantes por parte del Ayuntamiento. Algunos de ellos han fructificado, como la instalación de Jazztel, que ha supuesto la generación de más de 200 puestos de trabajo.

Deporte

Por otro lado, el nombre de Guadalajara ya suena con fuerza no sólo en España, sino también a nivel internacional gracias al deporte. En 2012, siguiendo la tónica de los últimos años, el Palacio Multiusos de Guadalajara ha albergado importantes eventos de-

portivos, como el preolímpico de la selección española femenina de balonmano. La excelente organización que ha existido en todos ellos ha sido clave para que hayamos sido designadas para albergar próximas competiciones internacionales. En enero acogemos parte del Campeonato del Mundo de Balonmano y en noviembre el Campeonato del Mundo de Karate. Nos hemos constituido en un referente en el ámbito deportivo y eso está reportando enormes beneficios para la hostelería, el turismo y, en definitiva, la promoción económica de nuestra ciudad, teniendo en cuenta el gran volumen de personas que atrae cada acontecimiento que se celebra.

Cultura y turismo

A ello también han contribuido otras áreas, como la cultura. Contamos con una excelente y variada oferta cultural con citas como las Veladas de Arte Sacro, el Tenorio Mendocino, la temporada lírica, el Solsticio Folk... y, además, con la completa programación que ofrece el Teatro Auditorio "Bueno Vallejo". Esta magnífica infraestructura acaba de cumplir diez años y su oferta ha crecido en calidad en los últimos años. Los guadalajareños ya no necesitan viajar a Madrid para disfrutar de grandes espectáculos. Ahora llegan aquí y hacen las delicias de un público cada vez más exigente.

En definitiva, a pesar de la difícil situación que atravesamos, los que tenemos responsabilidad de gobierno en el Ayuntamiento de Guadalajara seguimos encarando los días con la misma meta e ilusión: mejorar nuestra ciudad para hacerle la vida más cómoda y agradable a nuestros vecinos. Ese anhelo es lo que nos mueve y lo que está haciendo avanzar a nuestra ciudad, cuyo futuro nunca ha dejado de ser prometedor.

Mejorar la ciudad para hacerle la vida más cómoda y agradable a nuestros vecinos